
2019 年 5 月 13 日

西東京市立碧山小学校

ＰＴＡ会長 小菅 彩圭

2019 年度 定期総会 議事報告

（2019 年 4 月 18 日 15:00 開会 ランチルームにて  司会：三浦）

1. 開会の言葉

平成 31 年度定期総会を開会いたします。出席者 105 名、委任状 284 名、計 389 名で会員の２分の１以上により総会成立を宣言いたしま

す。

2. 議長選出

議事進行にあたり議長を、学校より本間先生、保護者より旧地区副代表荒井さんにお願いしたいと思います。議長の方には、次第８番よりお

願いいたします。なお、書記には新役員候補より前田さん、久保さんにお願いしております。どうぞよろしくお願い致します。

3. 会長あいさつ（平成 30 年度会長 荒井）

ただいまご紹介いただきました PTA 会長の荒井です。

本日は年度始めの慌ただしい中にもかかわらず、お時間を調整しご出席下さいましてありがとうございます。私たちの活動はある PTA 会員

さんの声とともにスタートしました。それは高学年になると学級委員や PTA 役員の選出が難しいとのご意見でした。活動を進めていく中でその

解決策を模索するとともに、子育て、仕事、介護など保護者の方々を取り巻く多忙な環境において、どうしたら楽しく効率的に活動できる PTA

組織にできるのかと、たくさんの検討を重ねて参りました。碧山小学校の PTA 役員は、これまで多岐に渡る業務を一手に担っていたため、他

校には類を見ない 17 名の大所帯で活動して参りました。この PTA 役員経験者の多さが高学年での役員、委員選出において、選出困難な状

況招く一因と考え、一部の方に負担が偏りすぎることなく、できるだけたくさんの方に無理なく関わっていただけるよう、会則に基づき組織体制

と仕事の見直しを行いました。この 1 年間 PTA で新たな試みにチャレンジできたのも、柔軟に対応してくださりご協力いただきました保護者の

皆様、新たな取り組みへのアイデアやご意見をくださった先生方、育成会他、地域の皆様や各サークルの皆様のおかげだと深く感謝しており

ます。これから新体制がスタートしますが、今後もより良い PTA 活動となるように皆様の声を反映しながら組織を運営して行く所存です。なにと

ぞ温かい目でご支援ご協力いただけますと幸いです。よろしくお願いいたします。以上です。

4. 学校長あいさつ（伊藤校長先生）

お忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。最近 AI の話題をよく耳にします。これから 10～20 年程度で、AI の進化等により、

今ある職業の半数近くが自動化されているだろうという論文が発表されています。教育業界でも様々な場面で話されるようになりました。大きな

変化を心配するという雰囲気の中で、その変化に対応するため、新しい教育をしっかりやりましょう、という意味でされていました。

さて、逆に 20 年前を振り返ってみると、20 年前に、ユーチューバーという仕事があると思っていたでしょうか。20 年前といえば、パソコンが学

校に導入され始めた頃で、これからの社会では、コンピューターを使うのが当たり前になるだろう、という意識世界での導入であったと感じてい

ました。高速の通信はまだまだの時代であり、スマートフォンの存在、まして子供が持つという状況になるとは全く想像もできませんでした。

そのように考えると、今後ＡＩがどんどん発達し、様々なことが便利になっていくのだろうなと思います。しかし、状況に合わせてしっかりと前を

見ていける子が育っていれば、新しく変化しつつある状況に柔軟に対応できると思っています。便利になりすぎて体が退化してしまわないかな

という心配はしています。

今後もずっと残っていくのは人と人との関わりと思います。関わりを大切にし、新しく出てくる様々なものについても柔軟に対応できるような、

発想豊かな子供を育てたいと思います。そうすることで、新しい AI で生み出されたものを活用し、さらに良いものを生み出せるのではないかと

思っています。子供たちにも先日、「前を向くということと、頭の柔軟性を少しずつでも身につけられることは大切なことです。」ということを、話し

ました。

毎日、元気に楽しく通ってもらえるように、職員全体で頑張っていきますので今年度もよろしくお願いいたします

5. 児童館館長あいさつ（中町児童館館長山田先生）

皆様、こんにちは。4 月 1 日より中町児童館に異動になりました山田と申します。4 月 1 日より新しい体制になりまして、新人の男性職員と、

昨年からのスタッフと私ともう一名でやっていきます。昨日、実は 4 月のイベントがありました。新入生を迎える会だったのですが、素敵に子供

たちがスタッフになってくれました。子供達が私以上の働きで、汗をかきながら、暑い暑いと言いつつもやってくれました。小さい子たちや同級

生の子供達にもお祭りのお店のシェフになっていただいたのですが、私は本当に感動してしまいました。私はまだあまりよくわからないこともあ

り、子供たちにお店を任せたい、と言葉がけをしただけなのですが、本当に素敵な姿を見せてくれました。学校や地域の皆様およびここの雰

囲気がとても子供達にいいのだろうなと思いました。また、毎年のことですが、お祭りにご協力を頂いているということでありがとうございます。今

年度も 10 月 26 日（土）の午後に予定しております。また実行委員会等で詳しく決定していきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。

今後とも地域の皆様とともに子供たちの成長を見守っていきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

6. 青少年碧山地区育成会会長あいさつ（川合眞理子会長）

こんにちは。育成会の川合です。本日は総会おめでとうございます。役員の皆様が今日で終わりという達成感でほっとしている中で、私はい

つも寂しいな、せっかく 1 年間築いてきた関係性がここで終わってしまうのかなという一抹の寂しさを覚えております。しかし、これで終わりでは

なく、この 1 年間培ったものをまた新しく皆様とともにやっていけたらいいなと思っておりますのでよろしくお願いいたします。またの新役員の皆

様も、この 1 年間育成会の活動にぜひご理解頂きましてご協力いただきますようによろしくお願いいたします。

育成会は目的意識をきちんと持って大なり小なりの活動しております。特に 3 月のわくわくフェスタは、子供たちに日本文化を体験させたい

という思い、また中町児童館の子ども祭りの反対ですね、大人が子供たちのためにこの日一日一生懸命頑張ろうという大きなお祭りです。先ほ

ど会長のお話「今年、保護者の皆様の負担感がとても大きいから役員の数を減らすよう見直して行こう」という話を聞く中で育成会は本当に大

変な思いをさせてるのだと思いました。わくわくフェスタの時は実行委員会が 5 回ぐらいありまして、その間にも色々部会をして頂き、そういった

大きな準備をしながら当日を迎えています。そうすると本当に子供たちが楽しそうで、その顔を見るともっとやってあげたいという思いになって

しまうのですね。しかし、そうすると保護者の方たちには大きな負担をかけてしまっているのかなあというちょっと後ろめたさを感じながらなんで



すけども、当日、子供も大人も楽しそうに過ごしてくださっており、それがこちらにしてみると安心かなというところではあります。大人が一生懸

命な姿を子供が見る、それがこういった地域活動の中の子どもの手本になっていくのではないかと思っています。将来子供達が大人になった

時に、自分たちの子供の時はこういうことしてもらったなーという思いを持ってこのバトンを引き継いでくれたらいいかなと思っております。また

私たちもこの一年がんばっていきますのでどうぞご理解していただきご協力いただけたらと思っております。

最後になりますが、私 2、3 日前に小学校に来る時に、近所で遊んでいる子供たちのそばを通り過ぎましたら、子供たちが急に「あ、碧山小

学校のおばさんだ」と言いました。おばさんだ、という響きに新鮮味とちょっとドキッというか思わず笑ってしまいました。今はおばさんだけれども、

数年経ったら、私はきっと碧山小学校のおばあちゃんと言われるのだろうな、と思いましたらおかしくもなってしまいました。校長先生はじめ先

生方、私はこのように碧山小学校のおばあちゃん、と言われるまでここで地域を支えていくつもりでいます。本当にこういった思いで地域活動

をしていくつもりです。それを支えてくださる皆様がいるということに、私自身とても感謝をしております。今年度もどうぞよろしくお願いいたしま

す。

7. 施設開放運営協議会会長あいさつ（中平会長）

ただいま、ご紹介いただきました碧山小学校施設開放運営協議会会長の中平と申します。どうぞよろしくお願いいたします。「碧山運協」が

通称ですが、施設管理者、PTA、サッカー、碧山ドッジボール、育成会、指導員の代表者で構成されています。毎月 1 回木曜日に運協会議を

行い、各団体の使用申請、使用状況、校庭開放などについての話し合いを行っています。その後、指導員会議として管理者と指導員全員で、

お当番の決定ですとか、注意事項など話し合いを行いながら子供たちが安心して安全な環境で遊べるように見守っております。毎月こちらの

遊び場開放という遊びカレンダーをお配りしていると思いますので、是非こちらをよくお読み頂きましてご活用いただければと思います。一年間

どうぞよろしくお願いいたします。

8. 報告

① 平成 30 年度活動報告

○PTA 活動報告（議案書 P4～8 参照）

平成 30 年度の主な活動についてご報告いたします。PTA の連絡ツールとしてミマモルメ一斉メールの導入をいたしました。従来の紙によ

るお便りの一部をメール化することにより、印刷物の準備や棚入れなどの時間と経費の削減につながりました。次にボランティア活動の一環

で、カンボジアの子どもたちへ上履きを送るというプロジェクトをさせていただきました。2 度プロジェクトを行いまして、募集期間が短かったに

も関わらず 161 足という沢山のご協力を頂きました。ありがとうございます。また、5、6 年生を対象に、PTA 主催の食育セミナーを開催しまし

た。タイトルは「学力体力は栄養が決め手。成長期に必要な引き算足し算」を開催しました。子供達に分かりやすく説明頂き、参加者よりご好

評をいただきました。PTA 広報誌「みどり野」を年に 2 回発行しました。文化活動では、エコバックを作りました。予想以上の多くの方からの

応募がありました。校庭の芝生の維持管理に関しては、芝生委員と連携を取り、学級委員、保護者の方にもご協力を頂きました。役員の選

出も会則から変更を行い活動しました。以上です。

○地区委員会年間活動報告（議案書 P9～11 参照）

昨年度、地区委員会の代表を務めさせて頂きました林です。昨年度の地区委員の活動内容は、議案書の 9 ページ～11 ページに載って

おります。大きな活動といたしましては、4 月の新一年生下校指導、年 2 回の防犯パトロールの取りまとめをいたしました。特に昨年度は、防

犯パトロールで保護者の皆様に危険な個所を細かく点検して頂き、報告して頂いたように感じました。ありがとうございました。また、6 月に育

成会の皆様と交通安全教室を開催いたしました。たくさんの保護者の方々にも参加していただいて、子供たちと一緒に安全について学ぶこ

とができました。学校の先生方、保護者の皆様、育成会の皆様、PTA 役員の皆様、地域の皆様に支えて頂き、一年間子供達が安全に登下

校することができました。ありがとうございました。今後も引き続きよろしくお願い致します。

○文化活動年間報告（議案書 P13 参照）

平成 30 年度 PTA 主催文化活動の報告をさせていただきます。活動報告の詳細は議案書 13 ページをご覧ください。前年度も好評いた

だいたマイバッグ教室を 8/30 に開催いたしました。前年度の布用クレヨンなどの在庫を使用したため、経費を抑えることが出来ました。会計

報告をさせていただきます。収入の部、PTA 会費より予算 35,000 円、支出の部、材料費 13,455 円、残高、21,545 円。この場を借りまして、

ご協力いただきました先生方、保護者の皆様にお礼申し上げます。ありがとうございました。

○サークル年間活動報告（議案書 P14～15 参照）

・読み聞かせの会

読み聞かせの会では、月に 1 回から 2 回木曜日の朝 8 時 25 分から 40 分までの 15 分間、各クラスにいて絵本の読み聞かせを行って

います。昨年度の活動実績は 1 学期に 3 回、2 学期に 6 回、3 学期に 3 回の計 12 回でした。終了後には会議室に集まってその日読ん

だ本や、子供たちの反応を報告し合っています。今年 3 月 1 日には、西東京市内小学校保護者による読み聞かせ交流会に参加して、読

み聞かせ活動を行っている学校の取り組みについて情報交換を行いました。3 月 2 日には育成会主催のわくわくフェスタに参加して、大

型絵本や紙芝居の読み聞かせを実施しました。読み聞かせの会では、新年度も新しいメンバーを募集しています。経験は問いませんの

でご興味のある方は是非見学にお越しください。今年度第 1 回目は 30 日木曜日からです。実施日は、各家庭に配布しますチラシの他

ホームページでもお知らせ致します。以上です

・おやじの会

主な活動を報告します。4 月 22 日にメンバーと家族での親睦会を開催しました。5 月 19 日には運動会のサポートとして、駐輪場の整

備や周辺警備をしました。7 月 15 日～16 日には、校内を使用しての碧山校内キャンプを行いました。参加児童数は 36 名、父母やサ

ポートの 5 名で行いました。9 月 16 日、校庭を使って水鉄砲合戦を行いました。水鉄砲で 2 チームに分かれての合戦を行いました。秋に

はおやじの会メンバーでバーベキューの親睦会を行った後に、12 月寒い時期だったのですが、校庭をまた活用して、「逃走中ごっこ」を行

いました。3 月 2 日には、伊藤校長先生にお声かけいただきまして、校庭にタイヤ遊具設置しました。親父の力を発揮する場面でした。ま



た次年度も活動を続けていきますが、楽しい小学校生活の思い出を作るために、私たち親と子供、また親同士のつながりを深めていくた

めに活動していきますのでよろしくお願いします。以上です。

各報告の一括承認拍手で承認

② 平成 31 年度決算報告（議案書 P16 参照）

③ 平成 30 年度会計監査報告（議案書 P17 参照）

平成 30 年度後期の会計監査は 3 月 11 日無事に終了いたしました。
  

平成 30 年度決算報告および会計監査報告拍手で承認

9. 議事

① 平成 31 年度活動方針案（議案書 P18 参照）

         平成 31 年度活動方針案 拍手で承認  

② 平成 31 年度活動提案（議案書 P17 参照）

質問：活動提案内の「特別委員会」「特別部会」とは？

回答：平成 30 年度以前も活動がない。以前からの組織図を引き続き掲載している。また、おそらく周年行事等特別な年に立ち上げたもの

ではないかと思われ、今後設置の可能性もあり。

         平成 31 年度活動提案 拍手で承認   

③ 平成 31 年度ＰＴＡ予算案（議案書 P19 参照---差し替え資料参照のこと）

        平成 31 年度ＰＴＡ予算案 拍手で承認  

④ 学級委員の仕事について（議案書 P21 参照）

        学級委員の仕事について 拍手で承認  

10. 新役員あいさつ（平成 31 年度新会長小菅彩圭）

ご臨席の皆様、本日はお忙しい中お集まり頂きまして誠にありがとうございます。この度、２０１９年度碧山小学校ＰＴＡ会長に承認頂きまし

た小菅彩圭と申します。私達は前年度の方々が進めてくださったＰＴＡ改革による新体制の初年度を飾る代となります。人数が減っただけで

なく、役員のほとんどが仕事や小さい子の子育て中、という状況です。しかし、最近の保護者の現状を垣間見ますと何のしがらみもなく時間の

余裕もある、という方の方が圧倒的に少なくなっていると思います。それ故にそれぞれ事情がありつつも無理なく活動していけるＰＴＡの在り

方を模索する意味でも必要な改革だったと私は認識しております。改革を実践していく上で、私達自身もよりよい運営のやり方を話し合いな

がら活動していく一年になるかと思いますので、ご支援ご協力を引き続き頂戴できますと幸いです。２０１９年度役員一同、碧山小学校と地域

の子どもたちの為となる活動に尽力していく所存ですので一年間何卒よろしくお願い申し上げます。

11. 議長解任

12. 学級委員、地区委員紹介

13. 教職員紹介

・田島副校長の挨拶

皆さんこんにちは。今年度、着任して 3 週間ぐらい経ちました。だいぶ慣れてはきましたが、まだまだ分からないところがあります。職員室を

訪ねて来てくださる皆さんのこともまだ分からないような感じで応対している状況です。少しずつ慣れてきてお名前も覚えてきたのかなと、思い

ます。今日は、PTA を始め、地区委員会、施設開放委員会、育成会の方などにお集まりいただき本当にありがとうございます。日頃、子供達の

健全育成のために、力を尽くしてくださっている事に非常に感謝をしております。副校長として、これからも学校の窓口として精一杯努めて参り

ますのでどうぞよろしくお願いいたします。（引き続き、教職員紹介）

14. 旧役員あいさつ(平成 30 年度会長 荒井)
平成 30 年度役員一同、至らないところもあり、学級委員や地区委員、育成会、学校の先生方、地域の皆様にご協力を頂いて、

無事活動を終えることができました。この場をお借りしまして、お礼を申し上げたいと思います。

「平成 30 年度 PTA 役員の皆さん、立ってください。お陰様をもちましてこの一年無事に務める事ができました。本当にありがとうございまし

た。」

15. 閉会の言葉

以上をもちまして、平成 31 年度定期総会を閉会いたします。本日はお忙しい中お集まりくださり、ありがとうございました。

                                                              以上


